

Mission in the Central African Republic

United Nations Multidimensional Integrated Stabilization



## **Nations Unies**

Mission multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation en République centrafricaine

## PROPOS LIMINAIRE Conférence de presse Mercredi 28 aout 2024

Bonjour à tous, je suis Florence Marchal, porte-parole de la MINUSCA.

C'est avec un immense plaisir que je vous retrouve aujourd'hui pour la conférence de presse hebdomadaire de la MINUSCA.

Que vous soyez ici à Bangui ou à l'écoute de Radio Guira, soyez les bienvenus.

+++

Au moment où je vous parle se tient à Bangui la 8e réunion de coordination du processus mutualisé de l'Accord politique pour la paix et la réconciliation (APPR) en République centrafricaine et la feuille de route de Luanda, à l'invitation du Premier Ministre. Cet événement se déroule en présence de la Représentante spéciale du Secrétaire général des Nations Unies pour la Centrafrique. Il est important de souligner que l'appui de la MINUSCA à ce processus de paix constitue l'une des priorités majeures de la Mission.

Un volet important de cet appui concerne les comités de mise en œuvre préfectoraux (CMOP) qui sont un mécanisme essentiel pour la réalisation de l'APPR au niveau préfectoral.

Le soutien politique, technique, financier et logistique de la MINUSCA permet aux membres de ces CMOP de se réunir et de mener des missions sur le terrain pour la prévention et la résolution des conflits. Les CMOP s'engagent activement avec les acteurs locaux pour promouvoir le dialogue intercommunal, le désarmement des groupes

armés, une transhumance pacifique, et la participation inclusive de toutes les parties prenantes dans les processus politiques et électoraux.

Un exemple récent illustre la pertinence du travail des CMOP. Dans la région de l'Equateur, le CMOP a plaidé avec succès pour le démantèlement de 19 points de contrôle illégaux sur les axes Berberati-Bania, Berberati-Gamboula, et Berberati-Nandobo. Cette réalisation garantit la liberté de circulation des biens et des personnes et réduit l'insécurité dans les zones concernées.

+++

Quelques informations en bref avant de passer à la session des questions et réponses.

- Une unité du bataillon léger d'infanterie tunisien est déployée à Yaloke depuis le 26 août dernier afin de conduire des patrouilles pour contribuer à sécuriser la zone.
- Comme chaque deux semaines, nous partageons les données de la Division des droits de l'homme de la MINUSCA, qui, du 10 au 23 août 2024, a documenté et vérifié 68 violations et atteintes aux droits de l'homme et violations du droit international humanitaire, ayant affecté 82 victimes. Les agents de l'Etat ont été responsables de 49 violations alors que les groupes armés signataires de l'Accord politique pour la paix et la réconciliation en République Centrafricaine (APPR-RCA) ont été responsables de 17 atteintes. Les préfectures les plus affectées en termes de violations et d'atteintes aux droits de l'homme et de violations du droit international humanitaire sont la Nana-Grébizi suivie de la Mambéré-Kadéï et du Mbomou.

 Nos collègues de Birao nous rapportent avoir facilité ce 25 août une rencontre au cours de laquelle 112 leaders communautaires, dont 10 femmes, venus de Birao, Tiringoulou, Am-Dafock et Ouanda Djallé ont été sensibilisés à la réconciliation et au vivre ensemble.

Lors de cette rencontre, la MINUSCA a salué l'engagement des communautés de la Vakaga en faveur de la paix et de la réconciliation, notamment à travers la mise en œuvre du pacte de réconciliation signé par l'ensemble des communautés en septembre 2019.

Notre tour de Centrafrique se termine dans le Mbomou où la cérémonie de clôture du projet « Soutenir les droits des victimes et la réponse à l'exploitation et aux abus sexuels à Alindao, Mobaye et Pombolo » aura lieu ce jeudi 29 août à Pombolo. A cette occasion, les 50 bénéficiaires du projet recevront un kit de réinsertion pour leur permettre d'établir leur unité de production et de mettre en place des activités génératrices de revenus durables.

+++

Il est 11hXX à Bangui et nous allons maintenant aborder la session des questions et réponses.

Le porte-parole de la Force, le Lieutenant-Colonel Bertrand Dakissaga, et le major Moise Dione de UNPOL sont à mes côtés pour répondre à vos questions.

+++

Je donne maintenant la parole à Hippolyte Donossio pour le résumé en sango.

+++

Merci à tous pour votre participation à cette conférence de presse. Belle journée à toutes et à tous. A la semaine prochaine.